

# EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Miércoles 1.º de Diciembre de 1937

Núm. 426

## Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En un combate aéreo fueron derribados en la mañana de hoy, cuatro cazas enemigos.

En otro combate aéreo habido por la tarde, fueron derribados tres más.

Salamanca, 30 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

## Ayer fueron derribados siete aviones enemigos en combate aéreo

### La Jefatura de Seguridad Interior y Orden Público honor y provecho de la legalidad

«... los delegados de Orden Público que se acaban de crear han de vigilar e imponer la tranquilidad espiritual y material a los españoles...»

#### El general Martínez Anido, la mejor garantía del nuevo organismo

Cuál era la situación de España antes del 18 de julio, en la memoria de todos está; cuál es el estado en que se encuentra en los momentos actuales, a la vista de todos se halla. El mundo entero lo ha juzgado ya, y por eso los que en los primeros días de nuestro glorioso y salvador Movimiento nos miraron con cierto reparo y nos calificaron de "facciosos", se han convencido de que el levantamiento que acaudillaba nuestro Generalísimo no era en defensa de privilegios más o menos legítimos de ciertas clases de la sociedad, sino por el bien único, exclusivo y común de España, próxima ya a ser víctima de la más terrible anarquía impuesta por la fiera garrida del comunismo ruso, dueño absoluto de toda la Península.

Nuestro Generalísimo logró coger a España en el supremo momento en que ésta, como el náutico que tras un duro combate con las olas, tiene que resignarse a morir sin más testigo de su heroísmo que el Cielo..., y cuidadosamente, con todo cariño, con la emoción con que se salva al que ya es casi cadáver, Franco fué aplicando a la nación española todos los remedios que le eran necesarios para salvarla de tan crítica situación.

La guerra se fué ganando poco a poco; se derramó sangre, pero esa sangre se inyectó en las venas de España por medio de las sabias leyes, de útiles disposiciones, de determinantes decretos que llenaron de vida a nuestra nación. Todos ellos son hijos de un profundo estudio y de una preocupación constante por los intereses patrios. La sabiduría de nuestro Generalísimo ha tenido una manifestación radiante en la creación de la Jefatura de Seguridad Interior, Orden Público e Inspección de Fronteras. Paralelamente a la acción de las armas, España necesita restablecer y aun intensificar la normalidad de su vida civil, para que sobre la sólida y equilibrada base del orden en la retaguardia, comience ya a establecerse en todo su alcance el nuevo Estado, uno de cuyos jalones primordiales queda fijado con la creación de la Jefatura de Seguridad Interior, Orden Público e Inspección de Fronteras, con que el Generalísimo inicia la fecunda siembra de las seguridades ciudadanas. Ejerce la Jefatura de referencia, como es sabido, una personalidad tan ilustre como el general Martínez Anido, cuyo nombre está vinculado a servicios ininterrumpidos a la Patria y al Estado, en difíciles mandos militares y civiles.

Es demasiada, por sí sola, la figura del general Martínez Anido para que en estas líneas nos dediquemos a ensalzarla. Su vasta cultura, el conocimiento de todos los problemas de su negociado, la organización que rige en la formación de esta Jefatura, hacen augurar días de paz para nuestra España.

La articulación de todas las piezas que el complejo menester exige, necesitaba de una serie de órganos complementarios que asegurase la eficacia del nuevo servicio, en toda la extensión del territorio nacional. El primer eslabón de esta cadena de autoridad está representado por los delegados de Orden Público que se acaban de crear, los cuales, con independencia absoluta de toda influencia ajena a su función, han de vigilar e imponer la tranquilidad espiritual y material a los españoles, en la confianza de que todo derecho exige correlativamente el cumplimiento de un deber, en garantía del bien común: reciprocidad de derechos y deberes a que está orientado preferentemente el mandato de los delegados de Orden Público. Una serie de nombres prestigiosos abona el acierto del desempeño de estos cargos, y fijada de esta suerte la autoridad material y moral de los nuevos agentes del Poder público, nada tienen que temer y sí mucho que esperar, los ciudadanos limpios de culpa y fieles en el cumplimiento de la ley.

Nada, pues, deben temer los buenos ciudadanos. Sus intereses serán los primeros que sentirán la noble tutela del Estado. Resta ahora la colaboración de estos buenos elementos con los delegados de Orden público, tanto más en las zonas próximas a las fronteras, en donde con más facilidad pudieran darse infracciones contra los derechos de España.

De la colaboración, cuanto más íntima más eficaz, de los elementos sanos del país con los delegados de Orden público, resultará el bienestar nacional, cuya conquista a todos interesa.

Y cuando nuestros soldados vuelvan del campo de batalla, para que no vean malograda la sangre que por las brechas de sus heridas vertieron, ayudarán también a esta ardua labor.

En activa relación con los gobernadores civiles y militares, los delegados ampliarán su radio de acción a las llamadas Milicias, que tan excelentes servicios vienen prestando en el frente y en la retaguardia. Ellas contribuirán eficazmente a la labor de seguridad que incumbe a aquéllos, tanto en las grandes ciudades como en los más apartados caseríos, a fin de que nada quede oculto a la firme y perspicaz mirada de la autoridad.

### EL ALCÁZAR

cerró ayer a las doce de la noche el plazo de admisión de originales para su

CONCURSO DE ANÉCDOTAS DE GUERRA

Se han recibido 175 trabajos de los que han quedado fuera de concurso 118; 53 por no ajustarse a alguna de las bases del Concurso y 65 por no haber sido publicados al jurado calificador

Los que faltan por publicar hasta los 57 admitidos al certamen, serán dados en nuestras páginas, en días sucesivos

Al día siguiente de la publicación de la última de las Anécdotas admitidas al Concurso aparecerá el fallo del jurado (que ese día se hará público), con la concesión de los cinco premios a otros tantos trabajos

Y entonces, cuando todo esté controlado por la mirada paternal y directiva de un Estado que mira por los intereses de todos, no habrá la colisión de derechos que no pocas veces existe en todas las sociedades.

Otro aspecto de la nueva institución es unificar acciones que pudieran estorbarse en dualidad de funciones, sirviendo ahora los delegados de engranaje entre los municipios y el Jefe del Estado, a través de la Jefatura de Seguridad Interior o del comisario general. No sería posible una España nueva sin construcciones adecuadas a las circunstancias de esta hora histórico. Y en este aspecto todos los ciudadanos dignos de serlo, deben rendir entusiasta y desprendida colaboración al organismo que se instaura, en honor y provecho de una fecunda legalidad, siendo de esperar que nadie regateará a este respecto nuevos sacrificios y renovadas asistencias. Nos espera la alegría de un espléndido porvenir, y a la alegría, en la paz como en la guerra, se va siempre por el cumplimiento de todos los deberes.

Ese ha sido el fin que ha movido a nuestro Generalísimo, en su preocupación constante por España, hija del amor hacia ella, a crear esta Jefatura de Seguridad Interior, y por eso, EL ALCÁZAR, que desde los primeros momentos en que salió a la luz se puso incondicionalmente al lado del Caudillo, porque veía en él al salvador de la Patria, no puede por menos hoy, cuando ve que la guerra está ganada, y que la paz, el orden y la justicia están también ganados para nuestra Patria, hacer patente y más fervorosa, si cabe, su adhesión, al que sacó a España de la anarquía, la dió la plenitud de su vida y la presentó ante el mundo entero, no para escarnio y mofa, sino para que ante ella las naciones inclinaran su cabeza y reconocieran el derecho que la asistía cuando se levantó para salvarse a sí misma y a la civilización cristiana.

### El Japón reconoce al Gobierno del Generalísimo Franco

Tokio, 30.—El Gobierno japonés ha decidido esta mañana reconocer al Gobierno del General Franco, a partir de mañana 1.º de diciembre.

El ministro de Negocios Extranjeros, señor Hirota, que ha obtenido la sanción imperial, ha adoptado las medidas oportunas, comunicando la decisión del Gobierno al consul en Kobo, don Francisco José del Castillo.

En los círculos bien informados, se afirma que el señor Castillo quedará encargado de Negocios en Tokio del Gobierno nacional español.—(Faro).

### La decisión del Gobierno nipón ha sido firmada ya por el Emperador

#### El Sr. Castillo

#### encargado de Negocios en Tokio

### La Aviación nacional, pavor de los marxistas

(Crónica del frente de Aragón, especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS).

Las patrullas de nuestros cazas, codiciosos del espacio enemigo, vuelven a galopar remontadas sobre las nubes. En formación de desafío y amenaza se presentaron ayer y el día anterior ante las líneas rojas, sobre las que escupieron la saliva metálica de su desprecio. Los antinaves de los marxistas, disimulados los observatorios en los bosques y accidentes del terreno, abrieron sus válvulas al enjambre blanquiazul, que se contentó con hacer oír su zumbido rencoroso, sin atreverse siquiera a mellar los alones vibrátiles que con su agudo corte partían los lanudos velloncicos sobre los que nuestros aparatos su aboataban. Las ametralladoras rojas, como cien persianas que se desabanicasen precipitadamente al mismo tiempo, rasgaban con estrépito la suave calma del atardecer. Y la línea simétrica del hormiguero asaltado de imprevisto, se desbarataba para convertirse en rueda que giraba alrededor del agujero con la precipitación con que aquellos insectos se hunden en el subterráneo cuando la huella del hombre se convierte en su enemigo.

Se quebró una vez más la ambición de tranquilidad en las trincheras, en donde soldados y milicianos rojos hilvanaban sueños de paz.

¿Han empezado ya? ¿Son los preliminares de la ofensiva?—debían preguntarse con zozobra y gozo a la vez—, ante el espectáculo de nuestras escuadrillas en violento acoso de respuesta a los piratas que escardan con su arado de muerte en la retaguardia indefensa.

Ya han visto quienes nos interesa que nos comprendan, que los pilotos marxistas no han dejado de ser como siempre fueron. Los aparatos enemigos, aunque sus tripulantes contemplaron el aparato desfile de los que se presentaron en magnífico alarde de reto, continuaron en los hangares y en los campos de refugio, sin ganas de desperezar "su valor".

La actitud del enemigo es de permanente estado de alarma. Su confusión aumenta por horas. Así como de día los aparatos enemigos limitan sus actividades a acorazarse en las nubes o en la cortina de niebla para agredir por sorpresa alguno de los pueblos alejados de la zona de operaciones, por las noches intentan con bastante frecuencia los raids de observación, de los que tienen que desistir así que se ven descubiertos por los luminosos haces de nuestros reflectores, que sirven también de camino a la vigilancia de nuestros cazas encargados de obligarles a retroceder. Los murciélagos revolucionarios insisten diariamente en sus visitas nocturnas, en exclusiva misión de vigilancia; pero sin resultado alguno, se ven obligados a volver a sus bases, porque la ronda de nuestros pilotos hace invadable la frontera confiada a su defensa.

Por cierto que los jefes rojos ven tan comprometida su situación desde Aragón hasta Madrid, que se han negado a aceptar las sugerencias que recibían de Andalucía para transportar efectivos a aquella región, en donde también se ven seriamente comprometidos, y por donde al principio habían pensado en una última ofensiva, a ver si así se detenía la marcha algún tiempo y se obligaba a descongestionar los frentes más peligrosos para los revolucionarios. Este plan ha quedado desechado por irrealizable.

Los vigones rojos, o sea sus concentraciones más patéticas, tienen como principales puntos de referencia Aragón y Castilla, en donde parece fijarse la voluntad defensiva de aquéllos. Gran parte de los efectivos extranjeros no se mueven del cerco de Madrid, por temor de que éste se levante por expansión interior, de dentro afuera.

Nuestro Mando sigue todavía sin ofrecer señal alguna de sus intenciones. Todas las conjeturas de las que parten nuestros comentarios los hacemos de lo que el enemigo nos permite observar.

# El cardenal Segura visita en Sevilla el cuartel del regimiento de Granada

## DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

### ¿Un tren que anda para atrás?

**33** Cuando empezó la ofensiva roja del célebre Brunete, el Gobierno se encontraba en Valencia, y pocos días antes de empezar los ataques quisieron trasladarse en tren a Madrid, para presenciar la ofensiva, el «Búfalo» de Prieto, el «Tiburón» de Largo Caballero y la «Londra» de la Paslonaria.

Emprenden la marcha en el célebre tren, y a unos kilómetros retirados de Valencia todo se le volvía al fogonero echarle carbón a la máquina, y el tren, en vez de andar para adelante, todo se le volvía andar para atrás, y el fogonero todo se le volvía echarle carbón y más carbón, y el tren que no andaba para adelante. Llegó la hora de que se le acabó el carbón y empieza el fogonero a echarle leña y más leña, y el tren, que que no andaba para adelante, y ustedes dirán:

—Bueno; y el tren, ¿por qué anda para atrás en vez de para adelante?

—¡¡Porque el coche de cola iba cargado de milicianos!!

JOSE BEDMAR GUERRERO  
Soldado del Batallón «B» de San Fernando núm. 1, 3.ª compañía

### El moro «Cazatanques»

**34** Un soldado que en el Tabor le llaman así, por quemar más de tres tanques rusos con botellas de gasolina y bombas de mano. (Es muy especialista en esta clase de explosivos).

Estuvo una temporada herido, allí en uno de los hospitales andaluces, donde hay buenas chicas, tan amables, generosas y mucho cariño a los valientes soldados de Regulares, donde tuvo buena suerte de echar una madrina de guerra, escribiéndole cartas y mandándole paquetes con cosas: tabacos, dulces, jerseys, etcétera. Después de incorporarse a su Tabor. Un día me dijo, después de una breve conversación con él:

—Anoche recibí una carta de mi madrina.

—¿Tú llenas madrina? Le pregunté yo.

—Sí, señor. ¡Y qué guapa está! Fueron las últimas palabras que me contestó.

A los dos días se presentó a mí, «A sus órdenes, mi sargento».

—¿Qué hay, amigo «Cazatanques»? le contesté.

—Usted que sabe escribir mucho en español, ¿quiere hacer el favor de escribirme una cartita para mi madrina de guerra?—me dijo en árabe.

—¡Ah! ¿Tu madrina que me dijiste en estos días atrás?—le dije yo.

—Sí, señor.—Contestándome.

—Bueno, bueno. ¿Qué le quieres decir, «Cazatanques»?—le pregunté.

—No se qué decirle. Le voy a pedir un retrato. Teniendo yo un retrato de esa chica tan guapa, tan hermosa, ese retrato me serviría de influencia y de protección al mismo tiempo, cuando llegue el caso de acometer o defenderme.

Cogí la pluma, le escribí redactando lo que él me dijo. A los diez días recibí una carta con retrato. Vino corriendo, satisfecho, enseñándome el retrato, ¡qué hermosísima es la chiquilla, señores!

Un día, de noche, después de tener en su bolsillo el retrato de su guapa madrina, verán ustedes al soldado el moro «Cazatanques» lo que le pasó: desde su puesto, con un rojo habló; después de un largo diálogo, a nuestros centinelas avisó, y hacia las trincheras rojas salió, con un fusil y un macuto cargado de bombas se llevó y un golpe de mano dió. Llegando a las trincheras contrarias con un rojo y una ternera se encontró, arrojando un par de bombas y atrás se volvió, con el rojo y la ternera por delante al comandante del Tabor se presentó, todos los soldados felicitándole; al día siguiente la ternera mató y con sus compañeros se la comió.

HAMEN B. MOH URRIAGALI  
Sargento moro de Regulares de Tetuán núm. 1.  
Plana Mayor del primer Tabor.

(Hablando en mi idioma y traducido por mí en castellano.)

### En el Alcázar de Toledo

**35** En una de las célebres salidas para requisar víveres, lo hicieron tres soldados amigos, internándose en una casa de las contiguas al Alcázar, con los propósitos ya indicados; preparados, pistola en mano, se introdujeron en una de las habitaciones, con escasa luz, por cierto, y cual no sería su sorpresa que, no obstante haber observado toda clase de precauciones, se vieron enfrentados a otros tres soldados armados igualmente que ellos; el estupor que se dibujó en sus rostros fué indescribible, no reaccionando de él hasta que uno se percató que estaban ante una luna (de espejo). La carcajada fué general, y la cara cambió de color.

22 de noviembre de 1937.—II Año Triunfal.

ENRIQUE BEZA  
Academia de Infantería, Caballería e Intendencia (Compañía de Tropa).

### El coronel Castejón, restablecido, se incorpora a su nuevo destino



Jeréz de la Frontera, 30.—Ha llánzose completamente restablecido el heroico coronel Castejón, ha marchado de esta ciudad para incorporarse a su nuevo destino, habiendo hecho público su agradecimiento a los jerezanos por medio de una carta publicada en el diario «Ayer».—(Faro).

Sevilla, 30.—Ayer mañana, a las once, el cardenal Segura estuvo en el cuartel del regimiento de Infantería de Granada. El coronel y toda la oficialidad recibieron al ilustre purpurado con los honores de ordenanza. El prelado dirigió cálidas palabras de patriotismo, bendiciendo a todos. Su eminencia salió altamente satisfecho de la visita y honores recibidos.—(Faro)

### La Misión militar inglesa llegará a Lisboa en febrero

Londres, 30.—Lord Cramborne anunció en la Cámara de los Comunes que la Misión militar marchará a Lisboa en los primeros días de febrero.—(Faro).

### Conferencia de don José Yanguas Mesías en Salamanca

Salamanca, 30.—En el paraninfo de la Universidad, completamente lleno de público, don José Yanguas Mesías, ha dado su tercera conferencia del ciclo sobre el Tema de Belligerancia.

Desarrolló la cuestión de los diversos aspectos de esta cuestión con respecto a las potencias extranjeras.

En un concluzado y documentado estudio desarrolló el concepto como el mundo debe aplicar este concepto.

El Sr. Yanguas recibió numerosos aplausos en intermedios de su conferencia que al final resultó una prolongada ovación.—(Faro).

### El gobernador civil ordena que se borre el nombre de Santiago Casares Quiroga, del Registro civil de La Coruña

#### Que sólo quede del verdugo, la ficha antropométrica de forajido

Coruña, 30.—Por el Excelentísimo señor gobernador civil se cursó en el día de ayer al Excelentísimo señor presidente de la Audiencia Territorial de La Coruña, el siguiente oficio:

«Siendo indigno de figurar en el Registro oficial de nacimientos que se lleva en los Juzgados Municipales, instituido para seres humanos y no para alimañas, el nombre de Santiago Casares Quiroga, sometió a su consideración la procedencia de que se cursen las órdenes oportunas para que el folio oportuno del Registro Municipal de esta ciudad en que se halle inscrito su nacimiento se haga desapa-

recer; y en este sentido espero me comunicará V. E. la prestación de ese obligado homenaje a la España Una, Grande y Libre de Franco.

En las actas del Colegio de Abogados y en cuantos libros figure el nombre repugnante de Casares Quiroga deberá procederse asimismo a borrarlo, en forma que las generaciones futuras no encuentren más vestigio suyo que su ficha antropométrica de forajido.—Dios guarde a V. E. muchos años.—La Coruña 26 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. El gobernador civil, José María de Arellano.—Rubricado».

### El «Ciscar» tiene desperfectos de poca importancia

Gijón, 30.—Ya van bastante adelantados los trabajos de salvamento del contratorpedero «Ciscar» y del submarino, hundidos en el puerto del Musel.

El «Ciscar» será puesto a flote dentro de esta semana, según la opinión del técnico que dirige los trabajos.

Los buzos declararon que los desperfectos sufridos por el buque son de escasa importancia.

### Fusilamiento en Barcelona de 226 paisanos

#### Otros 407 fueron condenados a reclusión

Roma, 30.—Comunican de San Juan de Luz que en Barcelona los Consejos militares sumarísimos han condenado a muerte a 226 paisanos, los cuales fueron fusilados. Otras 407 personas de la población civil han sido condenadas a penas de reclusión perpetua o temporal.—(D. N. B.)

BOCADILLOS DE CAFE y Restaurant Pedraza  
LOS MAS EXQUISITOS  
Prado, 11.— Talavera de la Reina

La Delegación de Orden público impuso varias multas de 500 pesetas por viajar sin salvoconducto y por no hacer desaparecer los letreros y demás inscripciones marxistas procedentes del dominio rojo.

También dictó una orden prohibiendo la formación de grupos de transeúntes en la plaza de Zocodover destinada al tránsito rodado.

En el cuartel de Falange, sito en la plaza de San Juan, se produjo casualmente un incendio, que fué prontamente extinguido.

En Puebla de Montalbán se derumbó la techumbre del local donde estuvo establecida la Casa del Pueblo, resultando muerta una niña y heridos otros cuatro niños.

El «Diario de Avila» publicó una referencia del párroco de Piedralaves (Avila), don Agapito Rodríguez, acerca del modo cómo fué muerto el diputado por Toledo y secretario de las Cortes, don Dimas de Madariaga. Decla que, sorprendido el señor Madariaga por los sucesos en su casa veranlega de Piedralaves, hujo a la sierra, donde le cazaron y asesinaron los milicianos rojos.

Las fuerzas marxistas sufrieron un durísimo castigo al contraatacar desesperadamente nuestras líneas de Madrid. Las tropas nacionales les persiguieron, causándoles numerosas bajas. Fueron capturados otros cuatro tanques rusos.

Milicianos pasados a nuestras filas por la Casa de Campos aseguraron que habían sido fusilados la mayoría de los presos que había en la Cárcel Modelo, al ver los jefes rojos que se acercaban los nacionales.

También se tuvo noticia de los horrores sufridos por la colonia veranlega de El Escorial. Los rojos ultrajaron y asesinaron a algunas señoritas madrileñas. También profanaron las tumbas de los Reyes para enterrar en ellas a los milicianos.

El obispo de Tuy explicó en un sermón cómo asesinaron a un hermano suyo, confundíndole con él.

Nicaragua reconoció al Gobierno de Burgos, enviándole un expresivo mensaje.

En el Japón el comunismo fué declarado fuera de la ley.

También Grecia se pronunció contra el comunismo.

Un diputado inglés declaró en la Cámara de los Comunes que nuestra movimiento es una cruzada nacional, apoya da por lo más sano del pueblo español.

Miguel Martínez de Pinillos.  
Unión Salinera  
(nombre comercial)  
CADIZ.—Apartado, núm. 7  
Grandes salinas  
«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.  
A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

# EXTRANJERO **Por qué no ha estallado ahora en Francia un gran movimiento comunista**

## **Grave estado de agitación en Palestina por la ejecución del chiek**

**Agresión a un autobús de viajeros**

Berlín, 30.—Las noticias recibidas sobre la situación en Palestina aseguran que se agrava por instantes la agitación del pueblo árabe, especialmente después de haber sido ejecutado chiek, jefe prestigioso contra el que un tribunal dictó sentencia de muerte. Cuando circulaba por las cercanías de Jaffa un autobús de viajeros fué atacado por un nutrido grupo de mahometanos que hicieron contra el vehículo numerosos disparos. Resultaron gravemente heridos tres judíos que viajaban en el autocar. Se ha emprendido una dura acción represiva contra los árabes; pero, a pesar de ello, la situación toma por momentos un carácter más peligroso.—(D. N. B.)

**Emilio Martínez Regúlez**  
Comercio, 36. — TOLEDO

El mejor surtido en cazadoras, pañería artículos de viaje, generos de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

## **Clausura en Lyon del Congreso anual del partido del coronel La Rocque**

Acuerda oponerse por todos los medios a cualquier dictadura revolucionaria

París, 30.—El partido social del coronel La Rocque clausuró ayer en Lyon su Congreso anual. En una resolución el partido afirma sus deseos de llegar al Poder por los medios legales, y oponerse por todos los medios a toda tentativa de imponer una dictadura revolucionaria.—(D. N. B.)

## **El nombramiento de presidente de la Argentina**

Buenos Aires 30.—El Congreso se ha reunido en sesión extraordinaria para nombrar presidente de la República Argentina a don Roberto M. Ortiz y vicepresidente a don Ramón F. Castillo. Ambos entrarán en funciones el día 20 del próximo febrero.

Roma, 30.—Desde París informan que el «Journal» publica un reportaje suscrito por un diputado francés, que ha ocasionado vivo apasionamiento al ser conocido en los medios del Frente Popular francés. Según se afirma, el «Journal» decía que el diario «Acción Francesa» anunció formalmente que un movimiento comunista de gran alcance iba a estallar en Francia de un momento a otro. Si este movimiento comunista no llegó a estallar, se debió a que algunos diputados comunistas, temiendo las repercusiones que el movimiento podía hacer, informaron de él al Gobierno de Chautemps, el cual adoptó las medidas necesarias, que contuvieron por ahora el estallido de la revolución comunista.—(D. N. B.)

## **La política infame del F. P. francés, vista desde Londres**

Edmond Rossier dice en la Gazette de Lausanne: «El «Observer» hacía constar el otro día que la política del Frente Popular francés había logrado, si no convertir en hostiles, alejar, al menos, a todos los vecinos; Bélgica, Alemania, Italia y España. Afirmaba que, si la izquierda tuviese libres sus movimientos, estallarían muy pronto la guerra general».

Exacto. No olvidemos a LOS OCHO. No olvidemos la criminal cola-

boración con los asesinos de nuestro pacífica retaguardia.

No olvidemos las maniobras y combinaciones que tienden a provocar el anhelado incidente.

Pero que no olviden ellos que el mundo civilizado, TODO EL, sabe a estas horas de qué lado está la provocación y de cuál la serenidad magnífica que en su día y a su hora dará los frutos anunciados en la Nota en que se explicaba ayer la forzosa cooperación de las autoridades del F. P. francés al villano y cobarde atentado de una aviación incapaz de afrontar, cara a cara, un combate y en plena vergonzosa derrota cada vez que lo ha intentado.

Es tan transparente lo que traen los asesinos del M. V. B. y sus cómplices que no conseguirán engañar a nadie, ni nublar siquiera la inteligencia de gobernantes dignos de ese nombre.

Fué suficientemente explícita la afirmación de M. Faure en la conferencia del Moulin de la Galette, en París, para que puedan sorprender a nadie los propósitos miserables de la Francia del F. P. entregada, por entero, a los enemigos de la verdadera Francia.

Gracias a M. Faure, sabe el mundo lo que se proponía esa Francia al mes justo de haberse puesto en pie la España digna frente a una turba de asesinos, de incendiarios y de saltadores de Bancos.

The Observer ha dado en el clavo y ha ilustrado, una vez más, a la extensa opinión inglesa que le lee

# **En Londres causan inquietud las exigencias japonesas**

## **¿Guerra entre Rusia y el Japón?**

Londres, 30.—El gobierno británico considera que las consecuencias de la declaración del Gobierno japonés de ejercer en Shanghai los derechos soberanos reservados a las autoridades chinas pueden ser extremadamente serios si no fatales para la prosperidad de los territorios en la concesión internacional donde hay invertido un capital de varios millones de libras esterlinas. En los medios oficiales británicos se teme que ejerciendo un control efectivo sobre los servicios públicos de Shanghai, el Gobierno japonés buscará extinguir su influencia en la concesión internacional donde viven actualmente varios millones de chinos, y podrá, en un porvenir, más o menos lejano, controlar y debilitar la influencia que ejercen en este momento las potencias extranjeras.

## **Ante un posible conflicto entre Rusia y Japón**

Londres, 30.—Comunican de Shanghai al «Daily Herald» que se está a las puertas de un posible conflicto entre Rusia y Japón. Parece ser que más de quinientos mil japoneses se han concentrado en las proximidades del Manchukuo y la Mongolia, por lo que los rusos han enviado aparatos de caza a sus fronteras. También Rusia ha concentrado su escuadra de submarinos en Wlodiwoosjok. En algunos círculos japoneses se habló preventivamente de una guerra con la Rusia soviética.

## **Livitnof censura a las potencias de la Conferencia de Bruselas**

Berlín, 30.—Telegrafían de Riga

que Livitnof, en un reciente discurso que pronunció en Leningrado, censuró a las potencias que se reunieron en Bruselas por no haber acordado medidas eficaces para resolver el conflicto del Extremo Oriente.—(D. N. B.)

## **García y Compañía**

Almacenes de Hierro y Aceros  
Despacho y Escritorio: Antonio Díaz, 17 y 19.—Teléfono 27.268  
Almacenes de Ferreteria  
San Isidro, 3.—Teléfono 25.008  
Despacho al por menor  
Plaza del Pan, 4  
**EVILLA**

## **Detalles del accidente de automóvil sufrido por el príncipe Bernard de Holanda**

Londres, 30.—Informan desde Amsterdam que el príncipe Bernard marido de la princesa Juliana, cuando marchaba en automóvil a bastante velocidad, tuvo la desgracia de que se le atravesara un camión en la carretera, y al tratar de hacer un rápido viraje perdió el gobierno del coche, chocando con gran violencia ambos vehículos. El príncipe fué despedido, cayendo a bastante distancia conmocionado. El príncipe fué recogido herido de gravedad.—(D. N. B.)

Bar y Restaurant NUESTRO MBTRO  
FRANCISCO MORALBA  
Servicio especial para Banquetes y Coria  
Plaza del Generalísimo Franco - Telera de la Baña

## **El atentado que se preparaba contra una asamblea de periodistas católicos**

Viena, 30.—En la tarde de ayer debía haberse celebrado en un hotel céntrico de esta capital una asamblea nacional de periodistas católicos; pero poco antes de empezar dicho acto se presentó en el local referido una sección de Policía motorizada, que, por orden superior, suspendió dicha asamblea. Inmediatamente dió comienzo a un minucioso registro en el local, que dió por resultado el hallar, debajo del entarimado del salón destinado a la reunión, una potentísima bomba, que debía estallar, por medio de un aparato de relojería a las 20 y 55 minutos, es decir, aproximadamente cuando debía hallarse la reunión en todo su apogeo.

Con motivo de ese suceso se han realizado numerosas detenciones entre los elementos extremistas.

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HORFIL.  
Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.  
Precio del paquete de 1 kilo: 6,50  
MANUEL GARCIA MARIN  
Beato Diego de Cadiz — Cadiz.

## **NOTA INTERNACIONAL**

La paz de Europa está a punto de lograr algo así como una garantía de duración.

Todas las potencias tienen interés particular en ello, salvo algunas excepciones que dejarán pronto de serlo, por convencimiento unas y por el desprecio de las demás, las otras. Nos referimos a Francia y a Rusia.

Francia todavía está propicia a lograr su propia salvación; el abandono de la política del Frente Popular junto con la emancipación de su esclavitud moscovita a la vez que la reparación de todos los yerros cometidos durante ella, es un remedio que aún está en sus manos y que daría por resultado el que todas las naciones vieran de nuevo en Francia una nación que tiene derecho a los respetos que siempre se le tuvieron.

Casi a ello va encaminada toda la política europea de ahora: Convencer a Francia de su enorme desatino y lograr de ella la rectificación de su política que sería a la vez una garantía para la paz de Europa.

En cuanto a Checoslovaquia y Rusia.... la situación para la primera es más difícil que la de Francia, pero también con buena voluntad podía verse libre del yugo moscovita.... y entonces de jaramos a Rusia, o que sola llorase su perversidad en señal de arrepentimiento, o que poco a poco se consumiera entre la más horrible desesperación.

*Bombardeo de Pamplona.... bombardeo de la Rioja: dos hechos criminales, nacidos y ejecutados de la misma ideología, a la manera que de la misma rama nace el tronco del árbol, las ramas en que se desenvuelve, las flores y los frutos que produce, y una misma es la savia que corre a lo largo de todas sus partes. Aquí y en Francia y en el mundo entero, la semilla del marxismo no puede producir sino idénticos frutos, y todos amargos: desde la imposición brutal de una ideología absurda, pero apoyada en la violencia y la amenaza del hambre, de la persecución, de la muerte hasta el bárbaro bombardeo de poblaciones donde probablemente no faltarian ni si quiera quienes estuviesen em papados hasta los huesos de la ideología marxista, aunque cubierta con otra bandera, como mercancia averiada.*

*Pero no estará de más grabar bien en el alma de la generosa juventud española que estos frutos no han nacido por generación espontánea. Han seguido un proceso tan natural y riguroso como el que sigue el alimento de la vitoria hasta convertirse en ponzoña mortal: y tendrán el mismo desarrollo y madurarán con todo su amargor, sin que nadie ni nada lo pueda remediar, cuantas veces quede un solo grano de semilla, por invisible que parezca, en los programas sociales o en las normas que rijan los pueblos.*

*¡Quién iba a decir a la mayoría de los amparadores y propagadores del espíritu liberal del siglo pasado, comenzando por las Cortes de Cádiz; y a los volterrianos ministros de Carlos III que aquellas fórmulas tan comprensivas, tan suaves, tan respetuosas con todas las ideas, eran minas horribles, que hacían volar hechos cisco troncos y altares, palacios e iglesias con los pingos de las carnes de sus servidores cruelmente despedazados! Y no podían parar en otra cosa.*

*La fábrica de estas máquinas infernales trabaja a la máxima tensión. La masonera conoce bien y aprovecha las flaquezas humanas y sabe desde dónde ha de tomar el agua y cuánto tendrá que esperar para volver a coger otra cosecha de su siembra: y como a ella lo mismo le da que se los den de un color que de otro, cambiará todos los del iris y todas sus posibles combinaciones sin escrúpulo ninguno, a trueque y con la esperanza del fruto cierto, que diría fray Luis de León.*

*¡Si la juventud, sobre todo, fuese capaz de contener sus generosos impulsivismos para reflexionar, sería cosa de pedirle un poco de reflexión para que el día de mañana no encontrase su sangre limpia mezclada con la ponzoña de ese venenoso y envilecido reptil!*

**EL ALCAZAR**

**EL ALCAZAR, diario del frente**

**BAZAR** DOROTEA DE LAS HERAS (viuda de Lastra)

La casa que más barato vende  
Teniente Vicente Pascua núm. 3.—Piedrahita (AVILA)

**EN CADIZ.....**

Coloniales al por mayor  
**Almacenes del Pópulo**  
Alfonso el Sabio, número 15

LA VIDA EN TOLEDO

BOLETIN METEOROLOGICO

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión	723,6
Temperatura máxima	8,2
Idem mínima	2,1
Humedad %	91
Viento	SW
Lluvia (litros por metro cuadrado)	0,0

Lea usted EL ALCAZAR

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Se anuncia a los afiliados de las antiguas organizaciones de Falange Española y de las J. O. N. S. y de la Comunión Tradicionalista en el día 22 de abril de 1937 y a todos aquellos admitidos directamente por el Caudillo, jefe del Movimiento, antes del 28 de noviembre, la necesidad de que en un plazo improrrogable, que comienza cinco días después de la fecha anunciada y termina en 31 de enero del próximo año de 1938, extiendan y presenten las solicitudes de nuevo carnet de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Estas solicitudes se facilitarán en cualquier Delegación local, y deberán ir acompañadas del carnet o comprobantes acreditativos de su condición de afiliado y de tres fotografías; deberán presentarse precisamente en la Delegación local en la que conste la filiación del interesado.

Los afiliados que no presenten sus solicitudes antes del 31 de enero, fecha señalada, se entenderá que renuncian a su condición de tales, y serán baus en el Movimiento.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Toledo noviembre 1937.—Segundo Año Triunfal.—El jefe provincial. Saludo a Franco. Arriba España.

Se pone en conocimiento de todos los falangistas y de cuantas personas deseen asistir que hoy, a las 7 de la tarde, se reanudarán las conferencias sobre defensa Antilga en el Salón del Palacio Arzobispal.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Toledo diciembre 1937.—Segundo Año Triunfal.—El jefe local. Saludo a Franco. Arriba España.

EL ARCA DE NOE  
Tornerías 28  
TOLEDO

La Diputación de Toledo acuerda felicitar a la de Navarra por la concesión para su escudo de la Cruz Laureada de San Fernando

Nuevo interventor del Banco Español de Crédito

El Consejo Nacional del Banco Español de Crédito ha nombrado interventor para la sucursal de Toledo a don Manuel Conde Gutiérrez, que ya había desempeñado con grandes aciertos puestos importantes en dicho centro comercial. Damos nuestra más cordial enhorabuena al señor Conde Gutiérrez y le deseamos en su nuevo cargo tantos éxitos como hasta ahora ha venido obteniendo en sus diferentes cometidos.

Sesión celebrada ayer

Preside el señor Basarán y asisten los señores Verguero (vice presidente), y Gorro y Palomo (vocales).

Después de leído y aprobado el acta de la sesión anterior, es aprobado el informe de la Comisión de Hacienda al dictamen emitido por el señor interventor en el expediente para la formalización del déficit de caja comprobado en el arqueo de 30 de noviembre de 1936.

Es admitida la propuesta del señor interventor de aprobación de la minuta del notario de esta ciudad don Lamberto García Atance, por sus honorarios en la escritura de reconocimiento de deuda otorgada por don Francisco Herranz, cuyo importe de diez pesetas puede ser hecho efectivo con cargo al capítulo 1.º, artículo 9.º, del presupuesto en curso.

Es aprobada la distribución de fondos formulada por la Intervención provincial para el próximo mes de diciembre, de importe pesetas 188,830,48.

Es acordado oficiar al antiguo recaudador de cédulas para que concrete su estado de cuentas con la Diputación.

A petición del señor Palomo, es acordado oficiar a la Diputación de Navarra para felicitarla por la concesión para su escudo de la Cruz Laureada de San Fernando.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

Solemne funeral por los requejtes muertos del Tercio del Alcázar

Mañana, a las once, en la iglesia de los PP. Carmelitas celebrará el Tercio del Alcázar un solemne funeral en sufragio de los boinas rojas muertos en estos días hace un año en las operaciones llevadas a cabo en la Casa de Campo, en donde el glorioso Tercio recibió su bautismo de sangre y mereció se le señalara para la concesión de la Medalla Militar.

Por la premura del tiempo ha sido imposible invitar particularmente a las familias de estos héroes de Dios y España. Sirvan, pues, estas líneas de invitación, lo mismo para los familiares que para todos aquellos que deseen asistir a tan piadoso y patriótico acto.

AYUNTAMIENTO DE TOLEDO

Relación de cantidades recaudadas en este Excmo. Ayuntamiento para la Suscripción Nacional «Pro Aguinaldo del Soldado».

Primera lista

Don Higinio Librado, 5 pesetas; don Faustino López Rey, 25; don Isidro González Soto, 100; don Felipe Suárez, 400; don Vicente Nieto, 25; don Antonio Rodríguez Collado, 5; don Antonio Lillo y familia, 50; don Vidal Martín Barrado, 5; don Cecilio Merino, 4; doña Matilde Corrales, 10; don Juan Flores Corrovés, 10; doña Isidra Díaz Relafios, 10; señorita Dámasa Flores Díaz, 10; doña Cecilia Díaz, 10; don Domingo Ramírez, 10.

Total, 679 pesetas. Toledo, Noviembre 1937. Segundo Año Triunfal.

DELEGACION DE HACIENDA

Señalamos de pagos para hoy. Don Salvador Lopez, don Pablo Alonso, don Juan Rivas, don Luis Merchán, don Apolonio Iglesias, don Julio Pérez, Sr Carmen Segura, don Bernardino Santos, don Gonzalo Palido, señor Habilidadado Biblioteca Pública, don José Huet. Don Julián Hernández, don Juan García, don Enrique Vera, don José Alandí, don Luis Menéndez, don Fernando Gosalvez, don Claudio F. Marcote, don Lucas Ortega, don Juan Fernández don Joaquín Romero, don Ramón Vaquero, don Antonio de la Torre, don José María Moreno. Don Constantino Manzano, don Luis Ramos, don Máximo Blanco, don Santiago Omo, don Emilio Ferraz.

DENTISTA

A. Gómez de las Heras  
Dentaduras fijas y móviles.—Empastes y extracciones con anestesia. Belén, 10 — Toledo

Gobierno civil

El señor gobernador recibió ayer una comunicación del señor alcalde del pueblo de Valdemoro, manifestando haber recibido una nueva expedición de donativos que la Roja, madrina de este pueblo le ha hecho hace unos días; expresando su agradecimiento al señor gobernador de Logroño, con este motivo.

HOTEL Nueva Europa  
EL MAS CENTRICO  
Calle O'Donnell, núm. 28  
Sevilla

A nuestros suscriptores

Por el conocimiento de nuestros suscriptores, que según órdenes recibidas de la superioridad, a partir del presente mes, queda establecida la siguiente tarifa de suscripción:

Mes	3 50
Trimestre	10 50
Semestre	20 00
Año	38 00

Pago adelantado

La Medalla Militar al coronel García Valiño Llegó al campo nacional después de tres días de jornadas a ple

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» del día 23 publica una orden en virtud de la cual S. E. el Generalísimo concede la Medalla Militar al coronel de Infantería, jefe de la primera brigada de Navarra, don Rafael García Valiño, por los diversos méritos contraídos en la reciente campaña, y que se citan a continuación:

«Este jefe se incorporó al Movimiento Nacional, procedente del campo rojo, que abandonó, dejando a su familia y haciendo tres jornadas a pie.

Tomó parte desde el primer momento en las operaciones sobre Guipúzcoa en las que fué herido, mandando el Tercio de Requetés de Montejurra. Ascendido a teniente coronel se hizo cargo del mando de la primera brigada, y aún no reponiendo totalmente de sus heridas, hizo con ella la campaña de Vizcaya, realizando las más atrevidas y duras marchas de montaña, a pesar de ser en las piernas donde la heri-

dale producía mayores molestias. Por su brillantísima actuación fué promovido al empleo de coronel.

En la campaña de Santander su decisión y arrojo en la maniobra de ataque y ocupación de la Sierra Labra clave del paso de Palencia a Santander, fué jalón decisivo para la brillante maniobra que determinó la caída de aquella provincia.

La dureza de la campaña del frente Oriental de Asturias, y en especial el forzar el paso del collado de Tornerías, en medio del temporal más duro de toda la campaña, y los macizos de Peña de Villa, Diforcos y Peña Labres, sitios todos donde la resistencia enemiga llegó a límites insospechados de tenacidad y ventajas materiales, ya que se amparaba en el terreno de montaña más difícil de la Península, sólo ha podido remontarse por la pericia, voluntad y entusiasmo de este jefe, completamente digno de las brillantes tropas que manda.

Finalmente, en la maniobra del paso del Sella, que culminó con la ocupación del Suevo, fué el coronel García Valiño, el que dirigió, con el singular acierto que le caracteriza, la actuación de su brigada sobre el macizo, y su decisión y arrojo al dominar aquellas posiciones, que el enemigo creía inexpugnables, fueron causa determinante del derrumbamiento de Asturias.

Este coronel reúne magníficas condiciones militares, que ha puesto de manifiesto en toda la campaña, y especialmente en las ocasiones antes indicadas».

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA  
JOSÉ HURTADO  
(Sucesor de Valle)  
Cuesta de Belén, núm. 11  
Toledo

ESPECTACULOS

CINE MODERNO.—Hoy a las 4 y 6,30

La fiera del mar  
Por John Barrymore y Joan Bennet

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4, y 6,30

La vida comienza a los 40  
por Will Rogers y Rochelle Hudson

Sección Religiosa

SANTORAL

DIA 2

Santos: Bibiana, Eusebio, Marcelo y Constantino.

La misa es en honor de Santa Bibiana, virgen y mártir. Rito simple, Ornamentos encarnados. Misa «Me espectaverunt...» del Común. Oración 1.ª propia, 2.ª de la feria, 3.ª «Deus qui de beatae...; colecta impera «pro pace». Prefacio común. Pueden celebrarse también misas de «Requien».

CULTOS

Parroquias de San Justo y Pástor

Con gran solemnidad viene celebrándose en esta Parroquia, la novena a la Inmaculada Concepción de María.

Por la mañana, a las ocho, se celebrará todos los días misa de Comunión, y por la tarde a las cinco y media, se rezará el Santo Rosario lectura de la novena, oración y Salve popular. Esperamos fundadamente gran concurrencia de fieles a estos cultos, especialmente para alcanzar de la Inmaculada atienda las necesidades de este pueblo que siempre le manifestó especial devoción.

Iglesia de San Ildefonso

Con gran afluencia de público comenzó ayer en esta iglesia el tradicional novenario que las Hijas de María consagran a la Patrona de España, con el siguiente orden:

Todos los días, a las ocho de la mañana, misa de Comunión con acompañamiento de órgano; a las cinco y media de la tarde. Exposición, Santo Rosario, Sermón, Ejercicios, Bendición con el Santísimo y Salve cantada.

El sermón estará a cargo del elocuente orador sagrado R. P. Juan Lamamié de Clairac, de la Compañía de Jesús.

El mejor pan de Viena y Levadura marca «HERCULES». Se vende en la

PANADERIA de JULIO CONDE  
Bajada del Colegio Infantes, núm. 9.  
Teléfono 1267 TOLEDO

ANTONIO AVILA  
CASQUERIA EN GENERAL  
Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.  
Especialidad en callos y asaduras (Se sirve a domicilio)  
Pozo Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.423  
TOLEDO

SEGUROS DE TODAS

- CLASES -

Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO



Información general

# La visita de lord Halifax a Alemania ha despejado el ambiente internacional

Así lo ha comprobado en las conferencias de Londres

Londres, 30.—El redactor diplomático de la Agencia Reuter, comentando las conversaciones franco inglesas, dice que jamás hubo tanta armonía entre los dos países como ahora. Pero esto —añade— no quiere decir que se haya acordado un frente unido contra otras potencias. La visita de lord Halifax a Alemania ha despejado el ambiente internacional. Refiriéndose al comunicado de las entrevistas de Londres, dice que este problema habrá de resolverse con intervención de otras naciones. Los Dominios británicos y Bélgica ya han sido informados de la cuestión; ahora habrán de serlo otras potencias. Respecto al acercamiento a Alemania, queda aún mucho que andar en el camino diplomático.

## Al norte de Nankín los japoneses ocupan Kuangto

Tokio, 30.—Comunican de Shanghai que los japoneses han ocupado el pueblo de Kuangto, provincia de Anhui, al norte de Nankín.—Faro.

## Incidentes en Valencia entre los socialistas de una y otra tendencia

Valencia, 30.—A mediodía se presentó en la Redacción del periódico «La Correspondencia» una comisión de la U. G. T., incautándose del periódico en nombre de la Ejecutiva.

Han ocurrido violentos choques el lunes entre los afiliados a la U. G. T. y la Redacción de «La Correspondencia de Valencia», que es el periódico de Largo Caballero. Comenzaron los disturbios cuando los de la U. G. T., apoyados por los agentes de la Policía, intentaron ocupar los locales del periódico, ya que se habían dado órdenes de cerrar y de sellar los cuartos de Redacción y los archivos. Al negarse los redactores y otros empleados a abandonar el edificio, la Policía hizo uso de la violencia, originándose una lucha avivada con alusiones molestas para el Gobierno rojo. Los agentes de la Policía justificaron su actitud declarando que, puesto que Largo Caballero había sido destituido de jefe de la U. G. T. y González Peña había sido designado sucesor suyo, no tenía derecho a que el periódico subsistiera.

## Cursillo de defensa anti-gas en el Salón de Concilios del Palacio Arzobispal

Cuarta conferencia a cargo del teniente G. Q. don MIGUEL LANGREO, quien tratará el siguiente tema:

### Medidas de agresión, fumígenos e incendiarios

La entrada será libre, empezando a las 7 en punto de la tarde.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista. Toledo, diciembre 1937. Segundo Año Triunfal.—El jefe lo cal.

Saludo a Franco; Arriba España!

## De la ciudad del Vaticano.—La Santificación del Beato Salvador de Horta

Roma, 30.—En presencia del Santo Padre han sido leídas en forma privada el decreto para la santificación del Beato Salvador de Horta laico franciscano español, que murió en Cagliari el año 1567 y beatificado por el Papa Clemente XI en 1711; y el decreto que proclama las virtudes heroicas de la Madre Francisca Saveria Cabrini, fundadora de las Hermanas del Sagrado Corazón, que nació el día 15 de julio de 1850 en Sant'Angelo Locigiana, y fallecida en Chicago el 22 de diciembre de 1917.—(Usi).

## El Esperanto en el próximo Congreso Eucarístico

Budapest, 30.—El Comité organizador del 34 Congreso Eucarístico mundial que se celebrará en Budapest durante el mes de mayo de 1938, se ha preocupado dado la heterogeneidad lingüística de la gran masa de sus participantes, (ya que se espera a más de 200.000 huéspedes de todas las partes del mundo) así como de la especialidad del idioma húngaro; ha dispuesto admitir como oficial el uso de la lengua auxiliar esperanto.

El propio Comité ha solicitado la colaboración indistinta de todos los esperantistas magiares para que auxilien a la organización y presenten su decidida aportación al servicio de guías y cicerones.—(Usi).

## Regresa a Inglaterra la Infanta doña Beatriz de Sajonia

Sanlúcar de Barrameda, 30.—Ayer marchó a Inglaterra, dando por terminada su temporada en el palacio de su propiedad, la Infanta doña Beatriz de Sajonia, esposa del Infante don Alfonso de Orleans.

En sufragio de su hijo, el malogrado Príncipe don Alfonso (que en paz descanse), ha donado para los pobres quinientas pesetas.

## La gratitud a Rusia de los obreros rojos de la industria de guerra

Barcelona, 30.—Los obreros de la industria de guerra de la España roja han enviado el lunes un telegrama a la U. R. S. S., expresando la más profunda gratitud por su ayuda moral y material. Está concebido en estos términos: «A la hermana nación soviética le agradecemos la extraordinaria y eficaz ayuda prestada a esta industria.»

## Se desmiente que China gestione un gran empréstito de cuatro potencias

Londres, 30.—El Embajador chino en Londres desmiente el rumor de que el delegado chino en la Conferencia de Bruselas haya empezado las negociaciones secretas con Gran Bretaña, Estados Unidos, Francia y la U. R. S. S. para obtener un empréstito de guerra por cien millones de libras esterlinas (Faro).

## Perill del día

El barómetro bursátil sigue acusando mal tiempo, más bien boirasca, para los rojos españoles. La Bolsa de París ha registrado estos días la mayor baja en la cotización de la peseta marxista. Cien pesetas de esta clase han llegado a valer 29 francos. La depresión monetaria que sufren los rojos es verdaderamente extraordinaria. No es preciso decir que, tanto como desciende en el mercado la equivalencia internacional de la divisa roja española, sube la peseta nacional.

Este solo hecho, por el juego de los cambios, es económicamente desastroso para los bolchevistas de España. Pero es más desastrosa todavía la significación política del hecho.

El mundo financiero es el más sensible a los acontecimientos políticos y sociales; el mejor orientado respecto a sus contingencias; el más acertado en cuanto a sus pronósticos. Se ha dicho siempre, incluso entre las gentes más ignoras, que la Bolsa era la mejor medida de la consistencia y el porvenir de una situación pública.

Pues ahí está lo que el mundo bursátil piensa acerca del desarrollo y el resultado de la guerra española. Que nuestras armas triunfan. Que obtendrán la victoria final. Que le conviene estar al lado de la España de Franco. Y los financieros no suelen equivocarse. Tienen entre tirlos y troyanos, y en todas partes, prestigio de zahoríes.

# Los Japoneses ocupan otra importante ciudad en la ruta de Nankín

## El Secretario de la Delegación japonesa en Praga, representante en la España nacional

SHANGAI, 30.—Las tropas japonesas han ocupado también Kwangton, centro importante a 70 kilómetros al sur del Lago de Tahu, principal camino de Nankín.—Faro.

TOKIO, 30.—El Gobierno japonés nombrará encargado de Negocios Extranjeros cerca del Gobierno de Salamanca al actual Secretario de la Delegación japonesa en Praga.—Faro.

# En San Sebastián se inaugura un museo de objetos artísticos, cuadros y porcelanas de Rogelio Gordón

San Sebastián, 30.—Ayer se celebró la inauguración en el Museo de San Telmo de las salas en que figuran los objetos artísticos, cuadros, porcelanas y bronceos que Rogelio Gordón ha donado generosamente. Las salas se encontraban magníficamente instaladas y decoradas. Al acto de apertura asistieron el teniente coronel Samper en representación del gobernador militar, gobernador civil, Marqués de Rozalejo, presidente de la Diputación conde Quintanilla, presidente de la Audiencia, comandante García Caveda, general Ibáñez, conde de Romanones, José Salavarría y representaciones de la Subdelegación de Prensa más un numeroso y distinguido público que fué recibido por el alcalde de la ciudad.

Elocuentes palabras del alcalde, señor Vagoaga agradeció al artista el valioso donativo que ha hecho al ayuntamiento de San Sebastián prueba de su amor a la ciudad. El señor Melgarejo ensalzó la figura de Rogelio Gordón en unas cuartillas llenas de belleza literaria. Seguidamente Rogelio Gordón visiblemente emocionado manifestó su gratitud por los elogios que le habían sido dedicados.

Finalmente el gobernador civil, Marqués de Rozalejo, pronunció un discurso en el que dijo que su deseo hubiera sido limitarse a dar por abierta al público la nueva sala al acto no hubiera ofrecido una tan honda significación que le obligaba a comentarlo en breves palabras. El señor Melgarejo, dijo, en sus admirables cuartillas ha marcado que aquí se rendía homenaje a una vida ejemplar de trabajo modesto y era preciso destacar que el nuevo Estado no podía llegar a realizar sus impulsos más que con la suma de los esfuerzos individuales y que con ellos la exaltación de la vida plena, de moral y sacrificio era el mejor ejemplo que podía ofrecerse.

Donóndolo Pacuacuz ha hecho ver que el señor Gordón con su admirable pincel y con su lápiz había logrado traducir el hondo cariño que sentía a este rincón de España. También esta ha de ser

otra de las bases de la España futura, siempre que el cariño se halle dentro de la exaltación del sentimiento del amor a la Patria. El señor Melgarejo hizo ver también de modo elocuente, que el pensamiento y la acción son dos normas y dos caminos de la vida de hoy y yo quiero destacar que el pensamiento y la acción unidos, son el hondo sentimiento de nuestro Movimiento en España como el Fascismo en Italia y el Nacional-Socialismo en Alemania. Antes se adoraba el pensamiento y sonaba en forma irrealizable, y la acción violenta y rebelde en vez de crear, destruía. Hoy el pensamiento ha de marcar los ideales a realizar. Y por último quiero destacar la más honda y emotiva significación de este acto demostrativo de que mientras en la zona roja la barbarie marxista destruye los museos, en la zona nacional nosotros inauguramos nuevas salas; que no nos limitaremos a ganar batallas, sino que a la vez seguiremos construyendo obras materiales y obras de cultura; mientras en la zona roja entregan a la codicia y a los mercachifles del mundo tesoros acumulados en siglos de tradición, en la zona nacional recogemos con amor los vestigios y las obras de arte dispersos para guardarlos en los museos como recuerdos del pasado y entregarlos a la admiración del porvenir. Nosotros al enseñar en futuro las obras de la tradición, representamos la continuidad histórica sin la cual no es posible la vida de la nación ni la grandeza del Estado.

El alcalde obsequió a las autoridades e invitados con un lunch.

## Una nota de los Estados Unidos al Japón sobre las tarifas aduaneras chinas

Washington, 30.—El Embajador de los Estados Unidos en China anuncia haber entregado al Gobierno japonés una nota recordando la obligación que tiene el Japón de consultar a los Estados Unidos para la modificación y organización de los precios aduaneros chinos, ya que a éstos los garantizan los empréstitos americanos.—Faro.



## Duro trabajo

el del albañil. Sin embargo ni el frío ni el calor logran causarnos daño alguno porque al sentirnos mal tomaremos a tiempo 2 tabletas de Cafiaspirina, el producto que reanima nuestro organismo y nos devuelve el bienestar perdido.



# Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO.

# Servicio Nacional del Trigo

## Aviso a los agricultores

Se pone en conocimiento de los tenedores de trigo con cantidades declaradas disponibles para la venta (C 1) superiores a 5 000 kilos, que hasta el día 7 de diciembre próximo, pueden ofrecer a las respectivas Jefaturas Comarcales las cantidades que de dicho cereal deseen vender al SERVICIO NACIONAL durante el citado mes.

No necesitan hacer nueva oferta, los que hubiesen enviado con posterioridad al 17 de noviembre y que no hayan sido aceptadas. Los productores con cantidades declaradas disponibles para la venta de menos de 5 000 kilos, pueden llevar directamente el trigo a los almacenes de servicio; como hasta ahora lo vienen haciendo, sin necesidad de oferta previa.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.—Toledo, 25 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

El jefe provincial

Exclusivo para EL ALCAZAR en esta Región

## Llamamiento selección para la Cultura

Por José MARIPEMAN

No son horas todavía de reformas definitivas y de hondas transformaciones. Pero sí ya de iniciativas y esbozos que sean como garantía y fianza de las empresas que la nueva España ha de acometer, como flechas indicadoras de las direcciones que ha de seguir su tránsito mental.

La reforma social que la España de Franco lleva en su mente y en su corazón, en ebullición de amores impacientes, ha de ser audaz y profunda. Tanto, que con ser éste aún un período transitorio, de parquedad y economía legislativa, se le escapan a cada momento, como un rebosar de efusión, como un revelarse el guardado secreto, disposiciones sociales que denuncian sus futuros propósitos y su irreprimible inquietud.

La legislación social de Franco, todavía anticipada y fragmentaria, tiene ya un respetable volumen. Como lo tiene también la labor social realista y pragmática de muchos ayuntamientos; como la tarea de auxilio de la Falange Tradicionalista, como las iniciativas continuas y desveladas de muchos generales—Aranda, Quijano, Varela—que aprovechan los momentos de quietud de sus empresas bélicas, para proyectar barrios obreros, casas baratas, hogares de inválidos y de convalcientes. Cruzada cristiana, no en su membrete lírico, sino en su más honda realidad, esta de España, que se hace peleando por Dios y pensando en sus pobres.

Y ahora ese volumen de legislación e impaciencia social, ha venido a acrecentarse con esa disposición de la Comisión de Cultura por la que se obliga a tener un veinticinco por ciento de matrícula gratuita en los Colegios de pago. Disposición ésta de generoso y abierto acceso de todos a la Cultura; de ambicioso aprovechamiento total de la inteligencia española. Disposición—se ha dicho ya por algunos—de «bien entendida democracia». Pero, cuidado: es tan peligrosa y equivoca esa palabra, aun precedida de toda esa cautela del «bien entendida», que merece el rigor de una palabras aclaratorias del sentido y espíritu de la disposición. Porque si mirada está hacia abajo, en lo que tiene de posible acceso de todos a la Cultura, se puede llamar una labor de «democracia»; mirada hacia arriba, en lo que tiene, en definitiva, de seleccionado acceso de «unos cuantos» de esos «todos»—los que más la merezcan y aprovechen—a la Cultura; ¿no se podría llamar también, con más austero rigor, una labor de «aristocracia»?

Porque para entender bien el espíritu y sentido de la disposición, y el mundo con que el nuevo Estado desea que sea aprovechada, conviene empezar por ponerla en relación con aquella otra por la que, hace poco, con rigor de cirugía, fueron suspendidos, en buen número, los Institutos locales, creados tan abundantemente por la República, como un «latiguello» legislativo populachero, por esos pueblos y campos de España.

Aquellos centros mínimos expendurías y estancos de oficiales fáciles, manufacturas de bachilleres frágiles y localistas como la cerámica popular, si querían ser, en todo su pecaminoso sentido pasado, una labor de «democracia». Eran la tentación de la pedantería, colocada, sin el más leve encauzamiento de selección de las inteligencias, al alcance del honrado vivir del campesino y aldeano de la mejor España. Era la irrupción de el intelectualismo vacío y urbano, por entre el buen sentido popular, arrancando brazos a la agricultura

y al artesanado, y creando en cambio, inadaptados y resentidos; fermento de futuros revolucionarios. Era la colonización de los «burgos podridos» por los cafés de Madrid.

No: llevar una incipiente de Cultura, una tentación de superioridad intelectual al centro del vivir rural y aldeano, no es amar al pueblo. Es recrearse sádicamente en intranquilizar su espíritu. Es imitar al cine en su silbante labor de oficio, en su tentadora y mentida exhibición de lujos y sensualidades imposibles.... Amar al pueblo es cortar con valentía esa mala política populachera, falsamente democrática, al servicio exclusivo, en definitiva, del hijo del cacique y del ricacho, y sustituirla, en cambio, por un inicio de política—esbozo leve todavía pero ya indicación de rumbo—de aprovechamiento seleccionado de las mejores inteligencias, estén donde estén. Política que se preocupa de que no se pierda un átomo de la inteligencia, aprovechable para la vida cultural, pero también que no se envenene un átomo del buen sentido y la pacífica honradez necesaria para la vida agrícola y artesana. Política democrática, en cuanto muchos son los llamados a ellas. ... Pero política aristocrática, en cuanto pocos son los escogidos.

Porque el espíritu de la disposición es que ese veinticinco por ciento de matrículas gratuitas, que van a recibir el supremo beneficio de los mejores Colegios—no de los estancos de oficiales ficticios, sino de los Colegios donde se estudia, se vive y se forma totalmente al hombre—que esas matrículas gratuitas, digo, reciban a aquellos que la Escuela primaria vaya seleccionando como «mejor dotados», como buena tierra para el cultivo y el aprovechamiento intelectual. No se trata ya de crear melancólicos pedantes entre las espigas nativas, se trata de sacar de entre

esas espigas a los que definitivamente, por hallarse dotados para ello, hayan de enderezar su vida hacia la labor intelectual, liberal e investigadora.

La idea de Cultura es inseparable de la idea de aristocracia y selección. Es absurdo medir el volumen de la Cultura patria, con un criterio físico de cubicación de pajar o censo de ganado, valorándole poco menos que al peso por el número de licenciados que anden por esas aldeas y veredas, leyendo novelones de cincuenta céntimos. Es el mismo criterio físico que cree hacer Cultura multiplicando, sin escrúpulo de su contenido, periódicos, papeles y bibliotecas. Criterio cultural parecido al viejo criterio médico que confundía la salud con la gordura.

No: la Cultura sólo puede tocar con las anchuras populares y democráticas, por abajo: por una primera posibilidad de acceso y llamamiento. Por ahí es por donde únicamente puede acatarse aquel bravo y susceptible igualitarismo español que el Cardenal de Tortosa ponderaba escribiendo a Carlos V: «En Castilla lo que se da al uno no se le puede negar al otro....» Pero esto que a todos hay que dar no puede otra cosa sino la posibilidad de probar su dotación para la vida intelectual. Luego, por arriba, la Cultura tiene que tocar con lo estricto y seleccionado. Criterio democrático para la convocatoria; criterio aristocrático para la admisión....

Gracias, pues, al desvelo de Franco, que en este rumbo iniciado el porvenir irá ampliando y concretando, ni se desperdiciará nada de la inteligencia española aprovechable, para la cultura nacional; ni se desorientará y envenenará nada de la sensatez española aprovechable para ese construir agrícola, artesano y manual de España, que también es un modo de cultura.

## SOBRE LA MARCHA

No será posible iniciar la reconstrucción de España de una manera integral, hasta que la guerra toque a su fin. Pero como el trabajo de reconstrucción es una necesidad urgente, no podemos perder ni un minuto del tiempo que nuestra Patria requiere.

Los medios con que los españoles contamos para rehacer nuestra potencia nacional, van organizándose como una máquina de infinitas piezas y resortes.

Todo este mecanismo debe estar montado, ajustado y listo antes de que la guerra termine, a fin de que pueda ser puesta en marcha en cualquier momento, sin perder tiempo en pruebas y reajustes.

La ordenación triquera, la reorganización del Orden público, el ensanche de los órganos técnicos del Estado y el sano movimiento nervioso de la Agricultura, la Banca y la Industria, responde a la razón patriótica de prepararse para un ritmo y un volumen extraordinarios en futuras empresas reestructurativas, grandes como corresponden a un país victorioso y renaciente, fecundo y remozado.

Es como el ajeteo febril de un mundo trabajando en tensión, buscando el puesto de labor correspondiente, preparando las herramientas, y entrenando la musculatura para empezar el trabajo a la primera voz de mando de la Historia.

A la misma razón se ajusta la Orden del 6 de noviembre aparecida en el Boletín Oficial del Estado, a propuesta de la Comisión de Industria, Comercio y Abastos, y

en cumplimiento de otra orden del 8 de Octubre referente a los organismos sindicales de importación. Es una disposición repleta de sugerencias y augurios.

Por el artículo primero, el Comité Sindical de la Industria Jabonera «constituye el organismo que bajo la dirección del Estado y de acuerdo con las necesidades de la economía nacional, ordena, de modo integral, la importación, transformación, distribución y venta de las materias primas necesarias para la fabricación de jabones», entre las cuales se cuentan los aceites de oliva—borras—, de coco y animales la sosa y la potasa.

La ordenación no se limita a las materias primas, sino que alcanza a los subproductos de la fabricación, como la oleína, la estearina y la glicerina.

España cuenta con minas potásicas de gran rendimiento, produce en abundancia el aceite de oliva, y cuenta normalmente con grandes posibilidades en la obtención de aceites animales. Cuenta, por tanto, con un filón de materias primas capaz de abastecer el mercado interior, y de aumentar en muchos las exportaciones, con poco que el filón se incremente.

Por otra parte, las aplicaciones de subproductos como glicerina, estearina y oleína, son infinitas.

Después de significar un índice de cultura, la ordenación de la industria jabonera, representa un paso más en el aprovechamiento de productos nacionales que hasta ayer fueron casi exclusivamente destinados a la exportación en bru-

Exclusivo para EL ALCAZAR en esta Región

DESDE FUERA

## El Marruecos francés, en estado de sitio

En Marruecos francés se respira un aire de insurrección. No es posible ya escamotear o disimular un fenómeno, como todos los de carácter político, no brotó al azar o por generación espontánea, sino al cabo de un proceso largo y fértil en signos reveladores. La protesta de la población indígena contra la nación protectora, ha rebasado la etapa de malestar o disgusto y entrado en la de franco levantamiento. Los sucesos ocurridos en la última decena de octubre revisten, en efecto, carácter de sublevación colectiva. Porque no se trata de incidentes aislados, sino de una serie de muchos cuya importancia se mide por el hecho de que hayan ocurrido en casi todos los núcleos urbanos de la zona y por el balance sangriento de la represión.

Centenares de manifestantes, que dicho sea incidentalmente, apenas esgrimieron algunos cuchillos, según testimonio de la propia Prensa francesa, cayeron bajo las descargas de una tropa que, para mayor eficacia de su intervención, no dejó tampoco de emplear la granada y la bomba de mano. Las detenciones son numerosas. En Marrakech, Puerto Lyautey, Taza Uxda, los choques entre moros y franceses costaron, a los primeros, raudales de sangre. Las escuadrillas militares se renuevan sin cesar en el cielo de Fez en previsión de que la población se amotine. Hasta aquí la referencia, sin otros detalles o precisiones.

Quede como respuesta a quienes no hace tantos años compadecían despectivamente al Estado español, so pretexto de que no podía o no sabía administrar su cometido africano.

Al Estado español, que no ametralló nunca a las muchedumbres protegidas, ni ensangrentó las calles de Melilla, Larache o Tetuán; que sólo disparó, en fin, contra el indígena, cuanto éste, en franca rebeldía hostilizaba a nuestras avanzadas armadas de fusil.

La circunstancia de que el Gobierno de la metrópoli hubiera conferido a Sarraut ministro sin cartera, una delegación especial que ponía bajo su incumbencia todos los asuntos del Norte africano, prueba que al Residente general no le ha sorprendido el levantamiento. No cabría, por consiguiente, prever las consecuencias de aquél en caso de triunfo.

Baste decir que sus organizadores habían ya nombrado un Gobierno nacionalsocialista; la mayoría de cuyos titulares han sido ya detenidos y encarcelados por orden de las

autoridades francesas. Esta vez no sería lícito atribuir la iniciativa de lo ocurrido a la acción del partido comunista, bien que no quepa descartar la responsabilidad de una propaganda que, dócil a las instrucciones del Komintern intentó durante años y años, la tesis de la independencia de los pueblos sometidos a régimen de colonización, y alimentó por todos los medios los perjuicios del indígena contra el Estado protector. En la coyuntura presente, el partido comunista no sólo no se solidariza con el movimiento, sino que se abstiene de condenar la severidad de la represión.

Reniega, por lo visto, de los frutos de su propaganda y su doctrina. Ya no tienen derecho los pueblos a gobernarse por sí mismos. Desaprueba un movimiento que sin duda, es nocivo a la necesidad militar de la alianza franco rusa y atribuye el origen del mismo—'Humanité dixit— a los narradores de las plazuelas morunas.

Cuenta el órgano de la III Internacional que en el zoco de Marrakech, un recitador se expresaba así: Al Oeste, un general ha libertado a los moros: vosotros, sedientos y hambrientos ¿sabéis que un general español ha dado al Riff su independencia? Majadería no tanto del recitador cuanto del copista.

El nacionalismo marroquí es con sanguíneo sincrónico de los nacionalismos egipcio, tunecino, palestino, argelino. Es como aquéllos, brote de una erupción pan islámica que Moscú estimuló en detrimento de Francia y Gran Bretaña.

Hace días «Le Temps» denunciaba la presencia en Túnez del senador egipcio Aldessater el Bassel Pachá, con el abierto propósito de trabajar por la independencia de aquel protectorado. Más conocida aun es la rebelión de los árabes de Palestina contra la Gran Bretaña. El levantamiento del Marruecos francés, simultáneo y conexo de aquellas otras rebeldías, prueba, en todo caso, la incapacidad de la acción colonizadora con que a lo largo del siglo XX quiso adornarse el Occidente democrático. Prueba que las potencias gobernadas por el sufragio universal, no supieron fecundar con su cultura a los pueblos de Africa y Asia. En cambio, les supieron contagiar su indisciplina.

SEBASTIÁN ROMERO

**Casa Diaz**  
la mejor en flambres  
TOLEDO

to para su transformación industrial en el exterior.

De enero a diciembre de 1932, para citar un año relativamente normal, España importaba de Alemania, Noruega, Inglaterra, Francia y otros países de menor comercio en este ramo, aceites animales, purificados o en bruto, por valor de 899.311 pesetas; 122.513 pesetas en aceites de coco y de palma; 266.515 en jabones ordinarios; y unas 460.000 en jabones de tocador, perfumados, medicinales e industriales. Importaba además, oleína, estearina labrada y sin labrar, potasa y sosa cáustica, por valor de 253.861 pesetas.

El valor de dicho balance está determinado en pesetas oro; por lo que teniendo en cuenta el premio medio del oro en aquel año, la importación de jabones, sus materias primas y los subproductos, costaba a España unos cinco millones de pesetas moneda corriente, de las cuales sólo recobraba 2.676.637 por la exportación de productos de la misma industria. El déficit continuó, con oscilaciones a lo largo de 1933 y 34.

El detalle no podía interesar mucho a las lumbreras de la Demo-

cracia enfrascada en sus utopías pavcosas, y en sus francachelas materialistas.

Pero la España nueva sabe muy bien que sacar un déficit comercial equivale muchas veces a secar lágrimas y a inaugurar fuentes de riqueza nueva.

Un incremento en la industria jabonera, o en otra, puede traer una nivelación: en la balanza comercial, un medio más de vida por los trabajadores, obreros o patronos, y una fuerza más para la Nación y su destino. A condición de que el Estado vigile sus ordenaciones.

El Estado, previsor y con una visión clara de lo que podríamos llamar el prólogo de la reconstrucción integral de España liberado por completo, está montando pieza por pieza, decreto tras orden, máquina de sus posibilidades. Organiza la paz futura desde la guerra presente: sobre la marcha.

Esta labor es una de las glorias de nuestro movimiento, base de nuestra potencia de mañana, del bienestar nacional, y de nuestro prestigio ante el mundo que nos discute.

N. ESSERRA

# Sangre aristócrata bajo el uniforme anónimo de la Legión Unas declaraciones del duque de Alba

## Historia del marqués de Monasterio, caballero y soldado, caído en las montañas pirenaicas

En la loma de San Pedro. Ha muerto un sargento, a quien nadie conoce. Extrañeza. Una bandera nacional y la boina roja.

### Las tres inquietudes del descendiente de Osunas y Medinacelis

(De «El Correo Español»)

El presente relato, sucesión de hechos auténticos, lo dedicamos a los hombres de sangre limpia que empuñan las armas con sus manos aristocratas en todos los frentes de la península.

La loma de San Pedro surge entre la niebla que pugna por envolverla.

Por todo el frente del Alto Aragón hay paz en esta mañana del 10 de noviembre. Duermen los montes inmensos. Las crestas que rodean a Sabiñánigo juegan con las nubes, mientras la tierra presenta un brillo especial.

La Legión vigila. Muy pocos hombres se han entregado al descanso. El centinela del mogote de la izquierda advierte en las sombras un movimiento cauteloso.

—¡Altí!, ¿quién vive?

Silencio.

—¡Altí!...

No se oye la respuesta, porque el aire se llena de multitud de ruidos. Gritos, detonaciones, chasquido de armas automáticas. Los legionarios se reponen en seguida de la sorpresa. Rasgan el ambiente las notas viriles de la canción que aprendieron bajo el sol africano. Y se mueven como demonios hacia delante y hacia atrás, escupiendo bombas de mano.

El enemigo pretende rodear la loma de San Pedro. Se oculta en el matorral espeso. Atacan furiosamente. La lucha pierde su carácter general y se convierte en un forcejeo aislado de hombre a hombre.

Lentamente, el cuchillo legionario se abre paso, penetra en la carne marxista y los atacantes huyen, dejando abandonados muchos cuerpos maltrahados.

Por nuestra parte las bajas consisten en varios soldados y un sargento muertos y otros individuos más heridos. El sargento es Martorell, de la primera bandera. Nadie lo conoce. Era un poco raro, pues se dice que en las horas de descanso escribía libros.

Pero en la Legión ninguno se preocupa de lo que hace el de al lado.

El cadáver de Martorell queda en el botiquín, junto al lugar de la acción. Ha caído de un balazo en la cabeza. Su cara limpia, parece mostrar el dibujo de una sonrisa, exhibiendo los dientes finos y blancos.

Nadie lo reclama. Pasa un capellán de la 15 bandera y pregunta quién es. No se le sabe dar razón. En la Legión se llama el sargento Ricardo Martorell, de treinta y dos años. Su historia militar son dos heridas y un valor a toda prueba. No hay más.

El capellán recoge piadosamente el cuerpo mal envuelto por un jersey gris, y caizados los pies por

unas botas hechas pedazos. Junto al cementerio rural de Sabiñánigo le da sepultura. Para que no esté solo le acompañan en su sueño eterno otros dos legionarios muertos el mismo día. La tierra va cayendo sobre ellos con rítmico golpear, como si se tratara de un fúnebre replique de campanas.

La loma de San Pedro se eleva orgullosa, guardando el secreto que ella sola conoce...

### Las tres inquietudes del marqués de Monasterio

El joven marqués de Monasterio, descendiente de los Osuna y los Medinaceli, sintió siempre dentro de sí una especial inquietud. Inquietud y ansiedad que le llevaban a viajar, a recorrer muchas tierras distintas y exóticas.

Periódicamente se hundía en los mares misteriosos, junto a las islas recortadas sobre fondos de azul fuerte. O iba hacia el África inmensa, llena de atractivos peligrosos.

Viajaba, pero esa ruta que traza no las quiso perder ni quiso que las desconocieran los demás. Y escribía las impresiones de su constante vagabundaje. Su enorme fortuna le permitía todo esto. Era sencillo y escapaba de ambiente luminoso que le crecían su posición y sus amistades.

Otras veces, a la inquietud andariega se unía la inquietud de la investigación. Bebía en la Historia y comparaba a unos personajes con otros. Estudiaba la figura de sus antepasados, primeras espadas y primeras cabezas del Imperio español. Escribió un libro que se titula «Anales de Isabel II».

Sus ojos soñaban... El quería ser útil a su España, como lo fueron aquéllos. Vino el 18 de julio de 1936. El marqués de Monasterio se hallaba en Barcelona.

Huyó. Por la frontera que antes pudo hallar abierta entró en la patria auténtica, necesitada de brazos fuertes.

Y se alistó en la Legión como soldado voluntario.

Le preguntaron su nombre.

—Ricardo Martorell y Téllez Girón Fernández de Córdoba.

No dijo nada de su título.

—Y quite usted lo de Téllez Girón y demás—rogó al escribiente.

A la mañana siguiente su cuerpo aristócrata vestía la camisa legionaria. Y sus manos, afiladas en el tenis o en las partidas de «brigde» salieron fuertemente el pesado fusil. Y su pecho aspiró el aire húmedo de los combates.

Ascendió a cabo y luego a sargento. ¡Que bien se sentía en el anónimo de la Legión! Estaba contento aun cuando pasó muchas noches y muchos días en agitación angustiosa.

### Exhumación

Para muchos de los que conocen a Ricardo y se encuentran en

Londres, 30.—El duque de Alba, agente diplomático de la España nacional en Londres, ha concedido una entrevista a un representante de la Agencia Rauter, durante la cual ha hecho las siguientes declaraciones:

«La España nacional comprende la mayor parte y es el único territorio de la Península en que reina el orden y el derecho. Lo único que ha variado es el hecho de que el obrero ahora se encuentre en una posición mucho más elevada y segura.

Por lo demás, nosotros seguiremos desarrollando nuestra vida comercial como antes, lo cual quiere decir que necesitaremos mercados para nuestros productos y, por consiguiente, la Gran Bretaña habrá de ocupar también como antes el primer lugar de nuestro comercio exterior. Yo soy el que ahora estoy encargado de hacer las gestiones a este respecto.

La mayor parte de los productos minerales, gran parte de toda la industria pesada de España está en manos de los nacionales, lo cual ha de tener en cuenta Inglaterra dado su interés por nuestros minerales.

En las provincias del Noroeste

nuestra zona, estas líneas serán probablemente la revelación de la verdad. De su gigantesco ejemplo.

Su anciana madre, la ilustre duquesa de Almenara Alta, residente en uno de nuestros puertos, tuvo noticias de la muerte del marqués de Monasterio de modo casual.

En la ropa de Ricardo había unas señas. Por un elemental sentimiento de humanidad alguien dirigió un telegrama a dicha dirección.

La villa de Sabiñánigo, sumida en la algarabía de los acontecimientos guerreros, contempló la mañana del 19 de noviembre la presencia de personas situadas muy lejos de los escenarios habituales, impregnados de pólvora y de gritos.

La condesa de Darnius, emparentada con un hermano de Ricardo Martorell, con entereza y ánimo sublimes reclamó sobre sí la tarea de encontrar el cadáver de su cuñado.

En principio, la cosa no era fácil. ¿Un sargento? Sí, habían muerto varios; pero se les enterró en cualquier parte. ¿Marqués? Los legionarios se hacían cráces, porque jamás lo hubieran sospechado.

También, providencialmente, surgió el digno capellán que había enterrado a Ricardo. El cementerio rural de Sabiñánigo volvió a escuchar el rumor de los picos y palas. En un rincón, a tres metros bajo tierra, apareció él junto a los de otros dos soldados.

El mismo jersey gris vestía el cuerpo ayer perfumado y arisado crata. Las botas, con la suela cruelmente lamida por las peñas, cubrían apenas sus pies.

Se reza un responso. Estoy presente, por un azar, en este acto. Regalo una boina roja—el marqués amaba este símbolo—y con ella y con una bandera nacional adornamos el féretro. La mañana es clara y azul. En la tapia del cementerio hay un amplio ventanal abierto por un cañonazo. Por esta ventana se divisa la cadena montañosa de los Pirineos, abrumados de nieve.

De la línea de fuego, muy cercana, viene el sonido antipático de unos tiros. La condesita, llora. Los demás, rezamos.

MARTÍN ABIZANDA

se ha vuelto a trabajar con normalidad en las minas y pronto volverán a dar su máximo rendimiento. La producción actual sobrepasa ya de la de hace seis años y en verdad puede decirse que el problema que ha de solucionar la España nacional es el de la superproducción.

España necesita carbón, algodón, y productos de lanas, de lo cual podrá proveernos Inglaterra y yo estoy aquí para fomentar esta reciproca inversión.

Muchos españoles de la España Nacional estaban sumamente extra-

ñados de que se haya tardado tanto en llegarse a una inteligencia con Inglaterra. Por lo demás de todos es conocido el hecho de que la España roja ha desaparecido por completo todo vestigio de vida religiosa, mientras en el territorio de la España Nacional son respetadas las religiones.

Pero pronto habrá sido vencida la agresión hecha a nuestros derechos, nuestra libertad y nuestra religión. La España del general Franco se decidirá a favor de la paz, pues su único enemigo es el comunismo.

## Ha sido detenido en Gijón el trágicamente célebre "Santanderino," uno de los cabecillas más criminales

A la imagen del Cristo del pueblo le dió dos tiros en la cabeza

Ojón, 30.—Ha sido detenido en esta ciudad el tristemente célebre extremista José del Valle, conocido por el sobrenombre de «Santanderino». Habíase sumado al bando rojo desde el primer día y fue uno de los que más parte tomaron en los crímenes cometidos en Asturias durante la dominación marxista.

A los pocos días de estallar el movimiento, junto con otros elementos, y valiéndose de una lancha, intentó sembrar el desconcierto en Galicia, atacando el pueblo de Santa Marta, donde intentaron desembarcar.

Habiendo sido rechazados por la Guardia civil del pueblo, huyeron a Francia y se refugiaron en Saint Nazaire. Después volvió a Gijón e

intervino en el asalto y exterminio de los heroicos defensores del cuartel de Simancas.

Fue nombrado jefe de la checa de Candas, y personalmente desvalijó la iglesia del Santo Cristo del mismo pueblo y dió a la sagrada imagen dos tiros de pistola en la cabeza.

En unión del comisario político del mismo pueblo de Candas fusiló, en tres grupos a las dieciocho personas de derechas que habían sido detenidas los primeros días, crimen que se llevó a cabo con todo ensañamiento.

También ha sido detenido uno de los vocales del Comité rojo de Gijón.

Lea usted EL ALCAZAR diario del frente

## EL FRENTES Y NOSOTROS

### MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrina de guerra:

Alvaro Rubio Marcen, Fernando Sanz Baloso, Julián Velaeco Fernández, Julio Rodríguez Collado y Antonio García, practicantes de farmacia militar.

Isidro Hernández García, Isidoro González Chamorro, Máximo Díaz Muñoz, Valentín Carrasco Caballero, Santos Sánchez Marcos y Bonifacio del Río Moreno, soldados de sanidad militar.

Emilio de los Mozos, Manuel Robles, José María Cavia, Federico Alonso, Jesús Moya, soldados, y Benito Núñez, cabo, del batallón C. de Cazadores de San Fernando núm. 1.

Cabos Manuel Hernández Melián y José Oriega González, y soldados Francisco Hernández Santana, Pedro Matos Perdomo, Juan López Medina, Francisco Galván Vega, Vicente Estupión, Hernández, Evaristo González López y Rafael Falcón Enríquez, de la 3.ª compañía del primer batallón expedicionario de Canarias.

Francisco Pintor Aisa, Alejandro Renedo Flores, Fortunato Alfaro Moreno y Jesús Luengo Pérez, de la 6.ª bandera de la Legión, 24.ª compañía.

Antonio Bulda, Miguel Cañameras, Joaquín Escribano, Víctor Fuentes, Luis Galo y Laureano de Frutos, de la 1.ª batería de morteros del 14 regimiento ligero de Artillería.

José Almenar, Alejandro González y Segundo Zabala, cabos de Regulares de Larache núm. 4, sexto tabor, 1.ª compañía.

### PETICION DEL COMBATIENTE

Bernardo Urbón Fustel, una máquina del 6x9, Lucio Pozo Martín, una bandurria, y Felipe Recio Díaz, una Ordenanza de la Guardia civil. Pertenecen al batallón de infantería núm. 161, compañía de ametralladoras.

El cabo Jerónimo Ultera, una linterna; el cabo José Pérez Cuervo, una navaja de afeitar. Pertenecen al regimiento de Argel, 1.ª compañía, primer batallón.

José Navascués Yanguas del batallón Las Navas 2 A. libros de poesías y novelas, a ser posible de Pérez y Prez, de Muñoz y Pavón y de Ricardo León.

Los soldados Saturnino Herrero y Santos Gómez, del 75 batallón de la Victoria, 1.ª compañía, un par de guantes para cada uno.

Santiago González, del batallón 261, 3.ª compañía, una bandurria y algunas novelas de aventuras.

José Luis San José, del frente de la 1.ª brigada, 14 división, una Historia de España de Sopena o similar.

El cabo Hilario Ramos, unas novelas de cine y los soldados Julián Martín, una linterna; Mateo Salvador, una Ordenanza militar; Francisco Ramírez, unos guantes y Saturio Alonso, una máquina de afeitar. Todos del regimiento la Victoria núm. 28, 7.º batallón, compañía de ametralladoras.

El sargento del 2.º pelotón de la 1.ª sección, 3.ª compañía, 8.º batallón de San Quintín núm. 25, un reloj y un acordeón.

Eladio Romero, del regimiento de Bailén núm. 24, 4.ª compañía, primer batallón, un trombón.

# COÑACS OSBORNE JEREZ

Puerto de Santa María

Munich, 1 (madrugada).—El estado de salud del general Ludendorff mejoró algo durante las últimas 24 horas. La última noche la pasó más tranquilo; pero las deficiencias en la circulación de la sangre dan aún lugar a serios temores.—(D. N. B.)

En Yugoslavia se excita al Gobierno a que reconozca la España Nacional

Belgrado, 30.—El periódico oficial «Slovenec» escribe que la España de Franco empieza su vida regular. Después del reconocimiento oficial por parte de Inglaterra y de otros muchos países, no es lícito que Yugoslavia todavía no le haya reconocido.—(Faro).

En Hungría es condenado un general de Estado Mayor que preconizaba un gran Imperio mediante una dictadura

Budapest, 1 (madrugada).—El general de Estado Mayor E. Sczelasi, que perteneció al Partido radical de derechas y que se afilió hace poco tiempo al partido nacional socialista, compareció ante el Tribunal del Estado de Budapest.

El general es acusado de tentativas de revolución. El acta de acusación hace resaltar que el acusado había aspirado a la creación de un gran Imperio húngaro, habiendo preconizado la dictadura. Fué condenado a siete meses de prisión.—(D.N.B.)

Llegaron a Gijón víveres por valor de 150.000 pesetas, enviados por algunos pueblos de La Coruña

Gijón, 30.—Ha llegado al muelle de Gijón el vapor «Galicia» transportando víveres para esta ciudad, por valor de 150.000 pesetas.

Estos víveres son enviados por algunos pueblos de La Coruña, en su deseo de contribuir una vez más al auxilio de sus hermanos asturianos.

En breve llegarán de la misma región importantes envíos.

## ULTIMA HORA Se ha acordado en Londres discutir las reivindicaciones coloniales

### Hoy será cursada la nota del Japon a alemanas reconociendo al Gobierno Franco

#### A la altura de Hong-Kong un avión postal inglés es atacado por otro avión desconocido

#### En el Bosque de Bolonia unos niños encuentran 18 cajas con 576 granadas de mano

Paris, 1 (madrugada).—Informan que en el Bosque de Bolonia y en los alrededores del jardín Zoológico, unos niños descubrieron 18 cajas conteniendo 576 granadas de mano. Una de las cajas contenía la dirección de Kling, director del Laboratorio municipal, llevando la indicación «Saludos amables por Navidades».—(D. N. B.)

#### La declaración del nuevo Gobierno belga ante el Parlamento

Bruselas 30.—El nuevo Ministerio se ha presentado hoy ante la Cámara.

El primer ministro, Janson, hizo la declaración ministerial, en la que afirmó que el nuevo Gabinete seguirá la política del anterior, y que muy próximamente sería otorgada la semana de cuarenta horas.

Londres, 1 (madrugada).—Informan de Hong Kong que un avión postal británico fué atacado por un avión desconocido, cuando realizaba vuelos de entrenamiento. El avión no fué alcanzado.—(D. N. B.)

#### Se afirma que en las Conferencias de Londres han sido reconocidos en principio los mandatos de Alemania

Londres, 30.—Los periódicos hacen resaltar las conversaciones franco británicas, y afirman que, después del viaje de Delbos por Europa Central y Danubiana, se celebrarán nuevas conversaciones.

Igualmente subrayan que Francia e Inglaterra están de acuerdo en la no oportunidad de realizar gestiones en Roma y Berlín.

«Daily Mail» afirma que han sido reconocidos, en principio, los mandatos de Alemania.—(Faro).

Tokio, 1 (madrugada).—Oficialmente se ha comunicado a la Prensa que la nota reconociendo al Gobierno nacional del Generalísimo Franco será cursada hoy, día 1, nombrando al mismo tiempo al encargado de Negocios del Japon en la España nacional.—(D. N. B.)

Mañana reconocerá nuestro Gobierno el nuevo Estado del Manchukuo

Tokio, 1 (madrugada).—En los centros oficiales se informa que el 2 de diciembre el Gobierno del Generalísimo Franco reconocerá oficialmente al nuevo Estado del Manchukuo. (D. N. B.)

El ministro del Exterior del Japon recibirá estos días al representante de España Nacional

Tokio, 1 (madrugada).—Se sabe que el ministro de Negocios Extranjeros, Hirota, tan pronto como el reconocimiento del Gobierno Franco haya sido aprobado oficialmente por el emperador, recibirá probablemente al ministro del Generalísimo en el Japon, hasta aquí cónsul general en Kobe.—(D. N. B.)

Londres, 1 (madrugada).—Los periódicos observan que las entrevistas de ayer con los ministros franceses permitieron realizar un progreso, y destacan que se decidió discutir las reivindicaciones coloniales de Alemania, con la condición de que ésta se mostrase dispuesta a tratar las cuestiones generales de la seguridad europea.—(D. N. B.)

El rey de Inglaterra obsequió con un almuerzo a los ministros franceses

Londres, 1 (madrugada).—Las conversaciones franco-británicas terminaron a las 13 horas. Los ministros franceses se dirigieron después al Palacio real para asistir al almuerzo ofrecido por el rey en su honor. Los ministros franceses e ingleses se reunieron por última vez para fijar el texto del comunicado oficial.—(D. N. B.)

En la Conferencia de Londres se entró en los detalles de la cuestión colonial

Londres, 1 (madrugada).—Refiriéndose a las entrevistas de ayer entre los ministros franceses y británicos, el «Daily Mail» cree poder decir que los ministros ya entraron en los detalles de la cuestión colonial, y pregunta cuáles son las colonias que podrán ser restituidas a Alemania. (D. N. B.)

En las montañas hay nieve, y sobre la nieve hermanos nuestros que necesitan abrigo.

## Mr. Chamberlain leyó ayer en el Parlamento británico una declaración oficial sobre las conversaciones franco-inglesas en Londres

Londres, 30.—En la Cámara de los Comunes, Chamberlain, respondiendo a las interrogaciones del jefe de la oposición laborista, Atten, sobre las conversaciones anglo francesas respondió que la mejor forma de dejar satisfecha la curiosidad de la Cámara consistía en dar lectura de la siguiente declaración oficial:

«M. Chautemps y M. Delbos han celebrado hoy distintas conversaciones con el primer ministro del Extranjero y otros consejeros británicos.

Los ministros franceses han escuchado a viva voz a Lord Halifax sobre sus recientes conversaciones en Alemania. Los ministros quedaron satisfechos de la visita de Lord Halifax, que aunque tuvo carácter privado, y no oficial, por ella han podido comprobar ahora cuáles son los problemas que ponen en desacuerdo a los países de Europa o cuáles los más principales, entre los que sobresalen la pacificación y la reducción de armamento, y qué intenciones tiene Alemania respecto de ellos.

Sobre este tema los ministros franceses y británicos acordaron una nueva conferencia, y afrontaron la cuestión colonial, que fué examinada bajo todos sus aspectos, reconociendo que esta cuestión no es para examinarla aisladamente dos países, ya que por su interés compete además a otras potencias.

Acordaron en consecuencia, que la cuestión necesita un estudio.

Los ministros franceses, por su parte, hicieron un resumen de la situación internacional de Europa Central, y del mantenimiento de una actitud pacífica en esta parte. También se ha examinado la si-

tuación derivada del conflicto español, en lo que se refiere al problema del Mediterráneo.

Se reconoció que, a pesar de todo, la política de No Intervención se ha mostrado como verdaderamente competente para evitar conflictos derivados de la guerra española.

Se acordó continuarla y hacer toda clase de esfuerzos para que todos los países observen la política de No Intervención.

Los ministros examinaron igualmente la cuestión del Extremo Oriente, estando de acuerdo en reconocer la gravedad del conflicto, y acordando que, como son varias las potencias interesadas en el caso, se haga lo posible por dilucidar la cuestión.

Los ministros franceses hicieron resaltar la necesidad de esta conferencia para examinar la cuestión relativa a los intereses entre los dos países.

Acordaron continuar sus trabajos de colaboración, de acuerdo con las normas que rigen a los dos pueblos, sobre todo en su labor de pacificación, y si es necesario mediante un plan de negociaciones.

Chamberlain añadió a la nota un pequeño comentario, diciendo que son muy necesarias estas conversaciones entre los pueblos de Europa para poder así resolver los problemas que les atormentan.

Los ministros franceses salieron de Londres a las 16.30, siendo despedidos en la estación por M. Chamberlain; el ministro de Negocios Extranjeros, M. Eden, y el embajador de Francia en Londres, Corvin.—(Faro).

EL ALCÁZAR  
diario del frente

## «Marruecos francés estar como una olla hirviendo»

(Crónica del Tebib Arrumi).—El Tebib ha tenido hoy la suerte de tropezar en su eterno caminar con dos antiguos amigos, viejos amigos; son dos notables indígenas, uno de la zona de Gomara y otro de la de Beniazuara; la región marroquí en litigio a caballo sobre la zona española y la francesa en situación muy semejante a la de la indecisa alma de Garibaldi.

Renovamos nuestro antiguo afecto. Con las cordiales simpatías los dos moros me hablan de la situación de su país. Ellos saben bien que no porque el Tebib se ha entregado en cuerpo y alma a los afanes de nuestra guerra interior deja de sentir satisfacción por aquellas tierras amigas que aprendió amar en los años mozos y veterar en los maduros y no deja de proclamar su admiración y su afecto por la raza fraternal, por la raza árabe berebere nuestros hermanos los moros.

La Beniazuara me refiere con su verbo cálido y precioso la agitación reinante en el Marruecos francés y la gravedad de los últimos acontecimientos en el Protectorado.

Los nacionalistas marroquíes, como los argelinos no quieren aguantar por más tiempo el freno de la administración francesa y han sentido remozar su indignación al ver cómo el Frente Popular francés no contento con hacer su desdichada política con Rusia, en la metrópoli trata de obtener en Magreb y Argelia de levantar fuerzas y dinero para ayudar a los rojos españoles, tratando de provocar incidentes en nuestra zona.

Prender que el Islam evite que puedan ellos regir los intereses judíos de la política anarquizante que niega la jerarquía y ataca a la familia, es desconocer en absoluto el alma árabe berebere. Para el mo-

ro, el cristiano es el hombre que vive en el error; pero el judío es el ser ateo, que niega la divinidad, blasfema inconcebible en el espíritu de un musulmán, es el creyente. Pero además el moro no puede estar nunca con los cobardes, con los que luchan sin honor. Por esencia y potencia son bravos, son caballerosos y las formas les mueven a repugnar; por eso están al lado nuestro, por amor a Franco al que admiraban incluso siendo su enemigo y le reputaban de chérif-suprema autoridad.— Recientemente aparecieron en las cábilas de la vecina zona francesa, unos retratos del Generalísimo con unas leyendas en árabe Chelja (Rifeño): Este es el Generalísimo Franco; el amigo de los musulmanes. El amor de Dios es grande». Nuestras autoridades del Protectorado, y bajo sus normas de caballerosa vecindad han enviado a recoger ciertas notas de las que en cambio ellos nuestros amigos los franceses toleran que en una parte se entreguen los oficiales rojos a propagandas tendentes a crear dificultades en nuestro Protectorado.

En otras partes, se concentran fuerzas, que se dicen están dedicadas a formar un ejército que hará la guerra a España y a Alemania, haciendo verdaderas levas a la fuerza, porque voluntarios moros contra España, no se encuentra uno.

Todo ello contribuye a que la agitación cunda en Marruecos francés donde incluso se han detenido como prisioneros políticos a muchachos de doce años por sumarse a los que levantaron sus voces de protestas contra la política francesa.

Pero nuestros moros, tienen una mirada de inteligencia sonriente y me dicen: «Marruecos francés estas como una olla hirviendo. Quien meta los dedos se quemará. Sí, Tebib, sí. Y sin tardar mucho».

Así sea.